



## RINGKASAN

ZANETHALIA NAIDA. Proses Pembuatan dan Publikasi *Press Release* oleh Biro Humas di Kementerian Ketenagakerjaan Republik Indonesia. *Process for Creation and Publication of Press Release by Public Relations Bureau in Ministry of Manpower of The Republic of Indonesia*. Dibimbing oleh WAHYU BUDI PRIATNA.

Humas memiliki tugas utama dengan melakukan komunikasi dan membangun hubungan dengan publik secara baik untuk tetap menjaga citra positif organisasi. Kementerian Ketenagakerjaan memiliki Biro Hubungan Masyarakat. Biro Humas merupakan salah satu bagian yang bertanggung jawab dalam menyampaikan informasi tentang Kemnaker terhadap publik. Pegawai Humas bertugas mengumpulkan informasi, mengelola informasi, mendokumentasikan informasi, serta menyajikan sebuah informasi kepada publik.

Tujuan laporan akhir ini adalah menjelaskan proses pembuatan dan publikasi *press release* oleh Biro Humas di Kementerian Ketenagakerjaan Republik Indonesia. Lokasi dalam pengumpulan data penyusunan Laporan Akhir ini dilakukan di tempat PKL yaitu Kementerian Ketenagakerjaan Republik Indonesia yang beralamat di Jl. Jendral Gatot Subroto Kav. 51, Daerah Khusus Ibukota Jakarta 12750, Indonesia. Kegiatan tersebut berlangsung selama tiga bulan terhitung sejak 1 Februari 2022 hingga 1 April 2022.

Proses pembuatan dan publikasi *press release* oleh Biro Humas di Kementerian Ketenagakerjaan terbagi menjadi tujuh tahapan. Tahapan pertama dimulai dengan persiapan, lalu tahapan yang kedua yaitu penyusunan. Tahapan ketiga setelah dilakukannya penyusunan yaitu penulisan *press release*, dilanjutkan dengan tahapan pemilihan foto, penyuntingan, sampai dengan publikasi *press release*, hingga dengan tahap pengarsipan *press release*.

Pembuatan dan publikasi *press release* mengalami beberapa hambatan. Hambatan yang dialami oleh Biro Humas Kemnaker terdapat 3 hambatan, yaitu mengenai hasil gambar yang terkadang beberapa media suka tidak merasa puas, banyaknya media yang pro & kontra terkait *release*, dan sulitnya mencari narasumber ketika ingin diwawancarai. Humas melakukan solusi pada setiap hambatan yang terjadi.

Kata kunci: humas, *press release*, proses pembuatan dan publikasi